



*Dr. Hubert Lienhard*

*Vorsitzender der  
Geschäftsführung  
Voith, Heidenheim*

Die IG Metall hat in ihrer langen Geschichte die drängenden gesellschaftspolitischen Themen der Zeit mitgestaltet. Sie hat in den letzten 125 Jahren Haltung gezeigt, mit den Arbeitgebern um zentrale Positionen gerungen und sich bei der Entwicklung unserer Arbeitswelt sehr verdient gemacht.

Nun liegen neue Herausforderungen vor beiden Tarifparteien: Die Arbeitswelt im 21. Jahrhundert ändert sich wie nie zuvor in den letzten 50 Jahren: Internationalisierung, Digitalisierung, Industrie 4.0. Mehr denn je geht es darum, den Wandel zu gestalten und offen zu sein für neue Ansätze und neue Wege. Ich wünsche mir, dass die IG Metall konstruktiv mit uns um die besten Lösungen streitet, um auch im 21. Jahrhundert Arbeit und Wohlstand in Deutschland zu sichern.